

Zeitschrift: L'Émilie : magazine socio-culturelles
Herausgeber: Association Femmes en Suisse et le Mouvement féministe
Band: [95] (2007)
Heft: 1509

Artikel: 8 mars 2007 : transmission
Autor: Safi, Amal
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-283110>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 12.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

journée des femm e s

8 mars 2007: transmission

Le 8 mars prochain, à Genève, il n'y aura pas de manifestation «populaire». Du moins, elle ne sera pas organisée, comme d'habitude, par le Collectif du 14 juin. Une manière de montrer qu'il est temps que les jeunes féministes prennent la relève.

AMAL SAFI

La «Journée Internationale des Femmes» a été officialisée par les Nations Unies en 1977, invitant chaque pays de la planète à célébrer une journée pour les droits des femmes. La manifestation annuelle, devenue quasiment une tradition à Genève, ne devrait pas avoir lieu en cette année 2007. Les membres du Collectif du 14 juin, qui avaient pour habitude de l'organiser, voudraient que les jeunes féministes prennent le relais. Cette journée pourrait constituer une bonne occasion de créer des ponts, des espaces de transmission entre «l'ancienne génération» de féministes et «la nouvelle»: celle du MLF (Mouvement de libération des femmes) et celle d'aujourd'hui. En refusant de mettre en place cette manifestation, les «vieilles» (comme elles s'auto-définissent), celles qui ont été actives en Suisse romande pour l'obtention de droits politiques pendant le mouvement féministe des années 1970, souhaiteraient offrir l'opportunité aux plus jeunes féministes de se mettre en avant..

Il est indéniable que les féministes d'hier sont fermement convaincues que les plus jeunes doivent à présent s'imposer dans la lutte pour l'égalité. Il semble pour elles qu'il soit temps de soutenir la jeunesse engagée et de lui transmettre, par la même occasion, une certaine tradition féministe, qui peine souvent à être reconnue. Ce refus de manifester doit être perçu comme une façon de dire: «Nous en avons assez fait, maintenant, c'est à votre tour de jouer!» Même s'il est évident que ces féministes seront toujours actives sur les scènes politique et sociale. Héritage politique mis à part, il faut rappeler que l'objectif premier de la Journée des femmes est celui du dialogue, de la sensibilisation d'une société qui reste encore passive face aux discriminations faites aux femmes. Car effec-

tivement, en 2007, des pensées telles que «le féminisme est une affaire obsolète, les femmes en Occident ne devraient pas se plaindre, il y a pire encore...», sont toujours profondément ancrées dans les mentalités.

L'absence de manifestation ne signifie pas pour autant que rien n'aura lieu à Genève. A 16h, un rassemblement est organisé devant la Comédie. Il sera suivi, à 17h, par une rencontre avec Micheline Calmy-Rey, organisé par le Service pour la promotion de l'égalité et les associations féminines du canton. A 17h50, la présidente de la Confédération lancera officiellement le plan d'action suisse pour l'implémentation de la Résolution 1325 du Conseil de sécurité sur les femmes, la paix et la sécurité puis une délégation se rendra au BIT pour transmettre le message des femmes suisses à l'organisation onusienne.

Le Département de l'instruction publique organise également une journée spéciale pour sensibiliser les élèves et les enseignant-e-s à l'égalité femmes-hommes. Mis à part des ateliers pour les classes du post-obligatoire, il faut noter: la présentation du guide « Si les femmes nous étaient contées... » d'Huguette Junod de 17h à 18h, des Courts-métrage d'animation « Féminin pluriel » de 18h30 à 19h30 et une table-ronde « Les élèves entre guerre et paix des sexes? Regards croisés » de 20h à 22h. Toutes ces rencontres auront lieu à la rue de Lyon 99.

Dans le cadre du Festival des Films sur les droits humains, une soirée organisée par Amnesty International sera réservée dès 17h à la violence faite aux femmes. A voir au Grütli, notamment, le documentaire *Mutilated, abused, beaten. Women in an Insecure World* (Mutilées, abusées, battues. Un monde dangereux pour les femmes) à 17h15,

suivi d'un débat public à 19h30: «Prévention, protection, punition: Violence à l'égard des femmes, le rôle de l'Etat, de la Justice, de la Société civile.

Et les autres cantons romands ne sont pas de reste. A Lausanne, le «Festiv'halte à la violence contre les femmes» est organisé par le groupe femmes d'Amnesty international Lausanne. Il est le résultat d'un concours de création ouvert aux artistes locaux, qui désirent s'exprimer sur la violence faite aux femmes (voir l'agenda)⁽¹⁾. A Porrentruy (JU), la compagnie Lemur Kata jouera *Paroles de femmes* de Dario Fo et Franca Rame, dans une narration de quatre textes. Les acteurs parleront des femmes, de leur lutte pour l'égalité, pour leur liberté⁽²⁾. A Fribourg, une soirée «Bulle de femmes» sera organisée à Espace femmes⁽³⁾ dès 18h30: rencontre avec des dessinatrices de BD, dédicaces, exposition, échanges avec les scénaristes et dessinatrices.

En Valais, l'association Pluri-elles organise une fête afghane sur le thème «Les dessous de la burqa» dès 18h dans la salle En Biolle, rue de l'Europe 42, à Monthey.

A Berne, une série d'interventions parlementaires en faveur de l'égalité femmes-hommes est prévue pour la session de mars des Chambres. Dès 12h45, un rassemblement est organisé sur la place fédérale. La conseillère fédérale Doris Leuthard y prendra la parole.

Notes:

(1) Pour plus d'informations, voir le site <http://www.amnesty.ch/fr/actualite/manifestations/suisse-romande>

(2) Dès 20h30, salle des Hospitalières, plus d'infos sur le site www.jura.ch/ccrp

(3) Rue Hans-Fries 2, à Fribourg